
PROTOKOLL        1. FC BRELINGEN von 1961 e.V. 
 
 
JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG   am Freitag, den 4. März 2016 
 
im Schützenhaus Brelingen 
 
 
Beginn: 19.45 h 
Ende:     21.40 h 
 
Versammlungsleiter/in: Bärbel Volmer, 2. Vorsitzende, Patrick Cordes 1. Vorsitzender 
Protokollführung:            Anneliese März, Schriftführerin 
__________________________________________________________________________________ 
 
 
TOP 1, 2 
 
 
Bärbel Volmer eröffnete die Versammlung, begrüßte 55 stimmberechtigte Mitglieder, den 
Ehrenvorsitzenden Friedrich Bernstorf, das Ehrenmitglied Hans-Jürgen Höper und den 
stellvertretenden Bürgermeister Dr. Hannes Euskirchen. 
 
 
 
TOP 3 
 
 
Es folgte, stellvertretend für alle Verstorbenen, die Totenehrung für den Trainer der Fußballjugend 
Klaus Plochg. 
 
 
 
TOP 4 
 
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 6. März 2015 wurde mit 2 Enthaltungen durch die 
Versammlung genehmigt. 
 
 
 
TOP 5  Bericht des Vorstandes 
 
 
Bärbel Volmer berichtet als Erstes aus der Sparte Fußball, dass zurzeit 68 Spieler mit Brelinger Pass in 
der JSG spielen und in 4 Jahren 20 Spieler in die Herrenmannschaften integriert werden können, 
wenn alle dem FC treu bleiben. Da im kommenden Jahr 13 Mannschaften in der JSG starten, werden 
noch Trainer gesucht. Andre Wedekind, lange Jugendwart der Fußballjugend, hat sein Amt zur 
Verfügung gestellt und damit fehlt die Schnittstelle zwischen der JSG und dem FC. Vielen Dank an 
Andre für die jahrelang geleistete Arbeit. 
 
Auch bei den Damen und Herren ist immer viel Bewegung. Mit Oliver Gaglin ist ein neuer Trainer zum 
FC gekommen. Die Damenmannschaft sticht durch besonderes Engagement auch bei der  



Blatt 2 zum Protokoll der JHV vom 04.03.2016 des 1. FC Brelingen von 1961 e.V. 
 
 
 
Unterstützung von Arbeits-, Ordnungsdiensten-, Müllaktionen und Bewirtung der Teilnehmer des 
Radrennens der Ruderer hervor. Dank dafür. 
 
Mit Sascha Bils wurde ein neuer Platzwart gefunden, der bereits mit der Arbeit auf dem A-Platz 
begonnen hat. 
 
Dank an Spartenleiter Fußball Martin Schröter und auch an Christian Klopsch. 
 
Aus der Tennissparte ist zu berichten, dass die diversen Mannschaften, von der Jugend bis zu den 
jung gebliebenen Erwachsenen, sich neben dem aktiven Spiel auch durch eine gute Gemeinschaft 
präsentieren. Spartenleiter Christian Klopsch stellte seinen Posten zur Verfügung und auf der 
Spartenversammlung fand sich kein Mitglied für die Wahl eines neuen Spartenleiters. 
 
Die Hallensportarten laufen gut, es herrscht reges Interesse in den Gruppen Eltern-/Tagesmütter-
Kind, Kinderturnen, Tanzen für Kinder, Frauensport, WS, Fit for Fun, Step Aerobic, KKK, Thai Chi, 
Badminton bis zu den Senioren, Tischtennis zu Judo und Ju Jutsu. Es wurden neben dem Sport in der 
Halle Ausflüge unternommen und Aktivitäten angeregt.  
Bärbel Volmer hat sich nicht mehr zur Wahl gestellt und in der Spartenversammlung wurde Katrin 
Freund einstimmig als Spartenleiterin Halle gewählt. 
 
Die Gemeinde Wedemark wird, aufgrund der Zurverfügungstellung verschiedener Sport- und 
Freizeithallen für Flüchtlinge, die Hallenzeiten aller Gruppen drastisch um 1/3 kürzen. Der FC wird 
versuchen, die Hallenzeiten zu halten, was natürlich schwierig zu bewerkstelligen sein wird, daher ist 
eine konsequente Führung des Hallenbuches notwendig. 
 
Am 15., 17. und 19. Februar 2016 fanden die Spartenversammlungen mit folgender Beteiligung statt: 
 
15.2. Hallensport 17 Mitglieder 
17.2. Tennis  21 Mitglieder 
19.2. Fußball  26 Mitglieder 
 
Wie bereits auf der letzten JHV besprochen, wurde Frau Bliami im Saloniki gekündigt und seit dem 
15.3.2015 hat der FC mit Vassilios Tsopranidis einen neuen zuverlässigen Pächter und hoffen auf gute 
gemeinsame Jahre. Voraussetzung ist dafür auch, dass sich die Räumlichkeiten in einem 
vermietbaren Zustand befinden und langfristig dort investiert werden muss. 
 
Die Flutlicht und Fahnenmasten wurden repariert. Leider war diese Arbeit noch nicht so effektiv wie 
erwartet, so dass nachgearbeitet werden muss. 
 
Der FC hätte gern die Motorradfreunde unterstützt, um in unserer Nähe ein neues „Zuhause“ zu 
finden. Leider sind, trotz guter Planung, Widerstände aufgetreten, so dass die Motorradfreunde nun 
nach einer Alternative suchen müssen. 
 
Große Diskussionen wurden auch um unsere Papiercontainer geführt, die durch ihren finanziellen 
Beitrag die Fußballjugend unterstützen und aus unserem Budget nicht mehr wegzudenken sind. Von 
der Gemeinde wurde ein Konzept für die Wertstoffsammelplätze erarbeitet, was die Entfernung der 
Container auf dem FC-Gelände bedeuten könnte. Dank Patrick Cordes und in Abstimmung mit dem  
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Ortsrat konnte der Vorstand bewirken, dass bei der abschließenden Entscheidung das Votum des 
Ortsrates berücksichtigt wird. 
 
Bärbel Volmer beendet ihren Bericht und teilt mit, dass nun auch ihre Amtszeit zu Ende geht. Sie 
blickt auf die vergangenen Jahre zurück, hat mit den Vorstandsmitgliedern gern 
zusammengearbeitet, wenn auch nicht immer alles so machbar war, wie man es gern hätte. Auch 
darf man als Vorstand gegenüber Kritiken, Anmerkungen und Anklagen an den Verein, die nicht  
immer nachvollziehbar sind, empfindlich sein. Man schließt aber auch Freundschaften, die man ohne 
den FC nicht hätte und nicht zu vergessen ist die Unterstützung der Familienmitglieder, ohne die 
diese Arbeit nicht zu bewerkstelligen wäre. 
 
Bärbel wünscht ihren Nachfolgern ein gutes Händchen und dem FC weiterhin viel Erfolg. 
 
 
 
TOP 6  Kassenbericht 
 
 
Einnahmen in Höhe von 84.372,17 € standen Ausgaben in Höhe von 77.416,02 € gegenüber. und 
somit ergibt sich ein Kassenbestand per 31.12.2015 in Höhe von 13.038,24 €. Die Aufgliederung der 
Einnahmen und Ausgaben wurde der Versammlung vorgelegt. Die Restdarlehenssumme wurde in 
2015 getilgt und somit ist der FC schuldenfrei. 
 
Der 1. FC ist nach Zahlung der Darlehensrestschuld im März 2015 in Höhe von 800,00 € schuldenfrei. 
 
Mitgliederbestand per 04.03.2016 insgesamt 690 davon 300 Kinder und Jugendliche. 
 
 
 
TOP 7  Kassenprüfungsbericht 
 
 
Patrick Cordes berichtet, dass einige 100 Belege geprüft wurden, die Kasse sehr gut geführt wurde 
und es keine Beanstandungen gibt. 
 
Dem gestellten Antrag auf Entlastung der Kassenwartin sowie des gesamten Vorstandes stimmt die 
Versammlung einstimmig zu. 
 
 
 
TOP 8  Neuwahlen  
 
 
Die Versammlung wählt Friedrich Bernstorf einstimmig zum Wahlleiter. 
 
Die Wahlen endeten mit folgendem Ergebnis: 
 
1. Vorsitzender Patrick Cordes gewählt bis 2018 einstimmig 
2. Vorsitzender Volker Ring gewählt bis 2018 einstimmig 
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Kassenwartin Birgit Euskirchen gewählt bis 2018 einstimmig 
Schriftführerin Anne März gewählt bis 2018 einstimmig 
1. Beisitzer Christian Klopsch gewählt bis 2018 mit 4 Enthaltungen 
2. Beisitzer vakant 
3. Beisitzerin Katrin Freund gewählt bis 2018 einstimmig 
 
Mit der Wahl von Patrick Cordes, führt Friedrich Bernstorf aus, ist nun die Durststrecke für den FC 
beendet. Patrick bringt Erfahrung aus der Kommunalpolitik mit und  ist im Dorf gut vernetzt. Er 
wünscht Patrick viel Erfolgt für die kommende Arbeit. Dank auch an Bärbel Volmer und Birgit 
Euskirchen für die Vereinsführung des vergangenen Jahres. 
 
Als Kassenprüfer für die ausscheidenden Kassenprüfer Patrick Cordes und Rita Albütz wurden erneut 
Rita Albütz bis 2018 und Gregor Ranz bis 2019 einstimmig gewählt. 
 
In den Ältestenrat wurden einstimmig bis 2022 Ursula Grallert, Erwin Ulrich und Andre Wedekind 
gewählt. 
 
 
 
TOP 9  Beitragsangelegenheiten 
 
 
Es wurden keine Änderungen vorgenommen. 
 
 
 
TOP 10  Sparbuch-Jugend 
 
 
Aus der „Parkuhr“  kamen 452,00€ und von der Tippgemeinschaft 193,00 €. Aktionen für die Das 
Guthaben des Sparbuches beträgt 3.719,31 €.  
 
 
 
TOP 11 Ehrungen 
 
 
Für 25-jährige Mitgliedschaft wurden Franz-Rainer und Petra Enste, Sabrina Rietz, Erika Hemme, 
Erika Seebode, Armgard Janczikowski, und Helga Zander geehrt. 
 
 
 
TOP 12 Anträge 
 
 
Anträge sind nicht eingegangen. 
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TOP 14 Verschiedenes 
 
 
Patrick verabschiedet Bärbel Volmer aus dem Vorstand und dankt für ihr Engagement in der seit 
2002 geleisteten Vorstandsarbeit und als Spartenleiterin Hallensport und Abgeordnete für den 
Sportring Wedemark. Auch bei der Federführung des FC in der Dorfgemeinschaft sowie allen anderen 
Aktionen im Ort war Bärbel präsent. Zu ihren Aufgaben gehörte auch das Ausarbeiten der  
Sommerfahrten der Seniorinnen, sie war Ansprechpartner für die Probleme aller Hallensparten und 
im letzten Jahr vermehrt auch für Fußball und die Vereinsgaststätte. Ein großes Highlight während 
ihrer Amtszeit war das 50-jährige Jubiläum des 1.FC. Vielen Dank auch an Harald Volmer, der seiner 
Frau stets zur Seite stand und bei vielen Gelegenheiten geholfen hat. 
 
Auch Hanne Mantai wurde von Patrick aus dem Vorstand verabschiedet. Hanne übernahm 1990 das 
Kinderturnen und gründete im gleichen Jahr Badminton für Kinder. 1992 wurde sie offiziell als 
Jugendwartin Halle gewählt und führte dieses Amt bis 2015 aus. 1997 fand unter ihrer Leitung kurz- 
fristig Tanz für Kinder statt und im Jahr 2000 gründete sie die Sparte Step Aerobic, die sie bis heute 
als Übungsleiterin führt. Hanne hat viele Ausflüge, Theaterbesuche mit den Kindern unternommen 
und diese auch zu den Trainingsstunden zum Erreichen des Sportabzeichens begleitet. 
Vor den Osterferien soll eine Zusammenkunft der Trainer stattfinden, um über den Jugendbereich zu 
beraten, u.a. mit den Punkten Jugendwart, Lehrwart, Schiedsrichterbetreuung und –rekrutierung etc. 
 
Für 30-jährige Vorstandsarbeit erhielt Anne März einen Blumenstrauß und großen Dank aller 
Mitglieder. 
 
Bettina Arasin gibt bekannt, dass der Lines-Club auf der Grundlage eines Antrags für das von ihr 
konzipierte Programm „Starke Muskeln, schwacher Geist“ 500 € gespendet hat. Die Gemeinde hat 
den Schulelternrat mit 250 € für Beschaffung von Materialien unterstützt. 
 
Brelingen, den 10.03.2016 
 
 
 
 
 
        gez. B. Volmer                  gez. P. Cordes 
…………………………………………    ………………………………………….. 

2. Vorsitzende                  1. Vorsitzender 
 
 
 
       gez. A. März 
………………………………… 
       Protollführung  


